

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES
PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... 125
Fuera, el trimestre... 450
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 850

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Se venden

Todos los enseres de un cafetín. Razón en esta administración.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado un parrotivo, blanco, con manchas negras, el rabo cortado y collar níquelado, que se perdió ayer tarde en el camino del Eraso cerca del paso a nivel del ferrocarril, lo presente en la plaza de San Nicolás, número 4 y se le dará una buena gratificación.

Parcialidad irritante

Que los gobiernos de la restauración son francamente enemigos del pueblo trabajador, dicen con sus actos.

Compuestos de ricos agiotistas, de propietarios, de leguleyos defensores de las grandes compañías explotadoras de la riqueza nacional, tienen que ponerse por interés propio de parte de los ricos, en la lucha de clases, perjudicando los intereses de los pobres.

Sus mentidas promesas de reformas sociales, sus discursos huecos sobre la armonía entre el capital y el trabajo, son el llanto del cocodrilo para atraer incautos, la hipócrita compasión para retardar la revolución social, el señuelo engañador para calmar las impacencias y dejar pasar el tiempo en el dulce farniente de la gandulería dorada.

Que sus propósitos de reparación a las clases desheredadas son mentiras convencionales, dicen el incumplimiento de la ley de accidentes del trabajo, diariamente incumplida y diariamente abofeteada por manos curulescas; dicen la manera como se cumple la ley sobre el trabajo de las mujeres y los niños; predicando la situación miserable de los pequeños empleados del Estado que perecen de hambre por la insuficiencia del sueldo y las muchas horas de trabajo, y menestral de indabitable modo su comportamiento en los conflictos entre obreros y patronos, poniéndose descaradamente de parte de éstos, ayudándolos con los matusers ó con los brazos de los soldados.

Frente al proletario paisano pone el proletario militar; frente al padre, al hijo; frente al hermano, al hermano, valiéndose de la disciplina escrita para defender la integridad de la patria; pero no para hacer la comedia de miserables explotadores del pueblo, que también es parte integrante de la patria.

Si los pañadores huelgan, los soldados aman; si los empleados de ferrocarriles se resisten a ser brutalmente explotados, los militares manejan los trenes; si los obreros del campo protestan por medio de la huelga, de la villana explotación de que son objeto, los soldados siegan, trillan y almacenan en los alfailes de los grandes vagos el dorado trigo producido del sudor de miserables gañanes, por miradas que las bestias de los amos.

¡Valiente manera de respetar el derecho de los pobres!

Y se comprende. No forman parte de los gobiernos demócratas y liberales de la monarquía trabajadores, sino explotadores, no figuran en esas cámaras parlamentarias, compuestas de charlatanes grandilocuentes, obreros, sino caiques enriquecidos con el sudor ajeno, y así la ley del embudo, dorada por el charlatanismo pseudo liberal que hace zetasmas al derecho, informa todos los actos de los gobernantes.

Los trabajadores del campo, de Andalucía, han pasado un invierno cruel de hambre, han trabajado algunos días por lo que los amos han querido darles (cuando más, dos reales y un poquito), han alimentado a sus hijos con el alimento espiritual proporcionado por el obispo de Salamanca, en el Senado, con la plegaria al buen Dios y la resignación forzosa, en tanto que el obispo y sus colegas se atriborriaban de aves de corral más, que de Avenidas, y hoy que exigen con justicia un jornal que les permita atender a sus necesidades, el gobierno justo, amigo de la equidad, envía soldados que fastidian a sus hermanos si se desmandan, y que siegan, trillan, aventen y guarden el grano en los atros de los hombres del orden, defensores del altar y del trono.

[Soldados de la patria haciendo las faenas de la recolección, ó convertidos en pastores de los rebaños de los tiranuelos andaluces! ¡Bueno papel!

Tal conducta por parte de los vaticanistas y católicos gobernantes; tal medida adoptada contra los pobres, a los que Jesús amaba, no puede por menos que producir la desesperación que impulsa a los hombres a la rebeldía contra lo existente; se calderarán los ánimos, se cegarán los espíritus, vendrán los atentados, el incendio, tal vez que alumbe con sus llamas rojas las gacetas del motín, incuivando el razonamiento del maduser, se registrarán las calles y los campos con sangre proletaria, y sobre montones de rígidos cadáveres se levantarán las sinistres figuras del gran Silveo y de sus sacerdotales para recibir la apostrofis que merecen los gloriosos héroes, defensores del orden y de la propiedad.

Hoy los conservadores, ayer los liberales, mañana los mismos perros con diferentes collares, han pateado, patean y patearán el triste derecho de propiedad de los obreros, que es su trabajo, para el que no hay defensores en las regiones donde se forjan los privilegios.

No; así lo afirma Canalejas, así lo dicen frailes desolados; dentro de la monarquía, que es privilegio sostenido por otros privilegios, no encuentran a los trabajadores justicia.

Hay que ir a la... PRÁTEGUI.

L. RODRIGUEZ ABANCA

CRÓNICA DE PARÍS

Almas de gorila

No crean ustedes en la cacareada igualdad francesa, por mucho que la vean en la constitución y hasta en los frisos de las iglesias. El mismo hecho apasiona a la sociedad parisense cuando se realiza en las «altas clases» y la deja indiferente cuando se realiza en el pueblo bajo.

Un señor tres bien mata a una femme du monde porque se niega a casarse con él y luego se suicida. Comoción general.

Si estuviéramos en pleno romanticismo no dejaría de acusarse de estos crímenes cócticos. Puede que se echase el muerto a Dumas el padre, porque un Antony termina así: «Me resistió y la maté.»

Pero Antony no se representa hace muchos años.

Cuando el vitriolo estaba en moda, sólo las mujeres mataban. Hoy matan los hombres como mataron siempre. Y matan generalmente por robar. Las mujeres gañanes que viven solas y que tienen fama de ricas están expuestas a morir violentamente.

El asesinato, apéblé de sadismo, cometido por «solitarios», sin cómplices, queda casi siempre impune. El autor no suele ser habido. La captura de Pranzini se debió a su aturdimiento y a su torpeza. Si no, quién lo hubiera descubierto.

Hay que leer en las Memorias de Gorón este proceso—uno de los más dramáticos del siglo—para convencerse de que el delator de Pranzini fué Pranzini mismo. Crímenes de esta índole son endémicos en las ciudades populosas. El crimen pasional, por el contrario, tiene su alza y su baja como la Bolsa. Por imitación, cuyo imperio sobre los deganados es innegable, puede convertirse en epidémico.

Las causas que le originan son fermentos como esos microbios que viven quietos en los organismos hasta que algo les pone en acción.

Discurramos a vuelta pluma sobre estas causas latentes. En rigor, la frecuencia de los crímenes pasionales no responde ni al ejemplo ni al influjo efímero de una escuela filosófica ó literaria, de un drama ó de una novela, como suponen ciertos moralistas. Estos motivos resultan ineficaces si el terreno no estuviese preparado. En lo íntimo, el crimen pasional y el suicidio entrañan la corrupción de ciertos espíritus, que suele reflejar la gran corrupción contemporánea.

Durante siglos, predominó en Europa un ideal religioso. La Iglesia nos enseñaba jersmí cuando que la tierra «es un valle de lágrimas», un desfiladero lígubre, por el cual los hombres tenían que pasar ineludiblemente para alcanzar el cielo.

Claro que entonces, como ahora, había muchos incrédulos; pero a los más—incluido los filósofos—se imponía la resignación cristiana. Semejante doctrina, que no he de discutir ahora, tenía sus ventajas y sus inconvenientes.

Nuestra concepción moderna de la vida es ya muy otra. No somos cándidos ni místicos. El hombre del día coloca entre la ignorancia de lo pasado y de lo futuro la realidad incontrastable de la vida. Cada cual aspira a pasarlo lo mejor posible. El derecho a la dicha es la fórmula de nuestro tiempo, fórmula común al poeta y al banquero. Fa saber como el hombre puede ser feliz. Y esto no es una especulación reservada al filósofo sino un problema que todos nos planteamos, algo como un examen de conciencia.

Dos sentimientos diametralmente opuestos nos dominan: la felicidad, por los unos, no puede adquirirse sino por el altruismo, ó más claro, por el amor al prójimo; para los otros reside en el egoísmo ó en el amor de sí. Las almas sinceramente religiosas se han refugiado en el altruismo. Nótese que no empleo la voz religioso como sinónimo de creyente, de creyente en lo sobrenatural. Han formado asociaciones, desde la familia a la humanidad entera; han dado a la vida un ideal que no se limita a los placeres individuales; han creado deberes en cuyo cumplimiento, por penoso que sea, fundan el mayor aliento de la vida. La etimología refuerza la semejanza de este estado psicológico con el de los creyentes de otro tiempo. Religión viene del latín religare que significa atar, unir.

Hay otros hombres—y son los más—que sólo practican el individualismo. Se consideran como un microcosmos que entran en relación con otros microcosmos movidos por el loro. Tales hombres, que se califican a sí propios de fuertes y que acaso no lo sean como no lo es el que se aísla—ni el mismo incendio—son virtualmente criminales ó candidatos al suicidio. Su lema parece ser el prójimo contra sus equitas.

El temor a la represión social es el único obstáculo que puede levantarse entre el individualismo puro y el crimen útil. ¿Por qué no suponer lo mismo respecto del crimen pasional y del suicidio?

Al hombre que no piensa sino en enriquecerse, cuando se ve arruinado ¿qué recurso le queda sino tomar solita camino del otro barrio?

Por lo que toca a la pasión—y vuelvo a los hombres que matan—aquel a quien domina un desno vehemente, un amor despiótico, es víctima—aparte su complejión nerviosa—del egoísmo.

El verdadero amor—miré blanco—es un fenómeno subjetivo que se exterioriza mediante el consentimiento de la persona que le detormina.

La idea de que el apébito sexual constituye un derecho es me antoja digna de un antropólogo de este tipo no es en una sociedad reeducada y educada. Por lo común se aísla y fúada y desadante. Por lo común usa guantes. He olvidado trepar a los árboles. He epidérmicamente cortés y lisonjero, sea, toos el piano, hace versos y discursos y hasta se espanta (sic) de la corrupción de las costumbres.

No por eso deja de tener un alma de gorila, que se revela a la menor contradicción de sus males pasiones. No mata por amor: mata por lajuria y por orgullo complicados con vaya usted a saber qué perturbaciones orgánicas.

El que realmente ama, llora sobre el cadáver de sus ilusiones en la soledad de sus noches de vela.

No será viril a los ojos de los fuertes, pero es hermoso porque es triste.

FRAY CANDIL

París, Junio de 1908.

Por los republicanos de Valencia

Leemos en nuestro colega El País de Madrid:

«Los republicanos de los distritos de la Inclusa y Latina, deseando demostrar a los de Valencia su entusiasmo y felicitarlos por el triunfo en las elecciones de Diputados a Cortes, y no encontrando local convenientemente capaz, dentro de los referidos distritos para celebrar un mitin ó valada, han acordado organizar un almuerzo, que se celebrará el domingo 28 del corriente, invitando a la colonia republicana de Valencia residente en ésta y en honor de los diputados señores Blasco Ibañez y Menéndez Pallearés.

La comisión, que se reúne todas las noches en el Circolo Instructivo de Obreros republicanos de la calle de la Economía, anunciará oportunamente el sitio y la hora en que se ha de celebrar. Dicha comisión la componen por el distrito de la Latina los señores D. Lucio Catalina, D. José Noguera, D. Manuel Aguayo, D. Ubaldo Rodríguez, D. Francisco Lebrero, D. Joaquín Bartolomé, D. Domingo Bárcena y D. Manuel Celorio, y por el de la Inclusa, D. José B. Baeza, D. Domingo Pérez del Val, D. Miguel Fernández, D. Cristóbal Molina, don Laureano Gid, D. Vicente Santana, D. Miguel Padilla y D. Francisco Martínez Zamora.»

Según leemos en El Diario Universal, los republicanos de los distritos del Hospicio y Chamberí también están organizando un banquete en honor de los señores Blasco Ibañez y Menéndez Pallearés.

Aún hay patria

Dicen los desolados que se ha perdido la virtualidad de las ideas, que no hay fe, que el entusiasmo es una fogata, un reguero de pólvora al que se acerca la mecha, arde y pasa.

A fuerza de ir todos los días lo mismo de boca de esos peripatéticos estéticos que no creen en otra cosa que en ir a gusto en el machito—porque casi todos los que lo dicen lo están—llega uno a dudar de sí mismo, y se pregunta a veces:

—¿Seré yo un iluso? ¿Seré un señor impenitente, al que engañan de consumo su cerebro y su corazón?

Pero en esta tempestad de pedredumbres y de destallamientos surge un rayo deslumbrador, que viene a ser esto:

«Ayer mañana, cuando la lluvia era más copiosa, se presentó en el Casino Republicano un trabajador a entregar dos pesetas y media, cantidad que acababa de ganar en su tráfico, para que figurasen en las listas que se llevan en dicho centro en cumplimiento de la referida circular.»

—¡He aquí dos grandezas que se comprenden!—se me ocurrió decir al leer esa noticia.

Grandezas es la de D. Nicolás Salmerón atreviéndose a pedir dinero al pueblo republicano, que es el pueblo que menos tiene, porque está prescripto del poder, de la Iglesia, de la judicatura, casi de todos los sitios en que el dinero se encuentra en España.

Y grandezas es la de ese pobre hijo del pueblo andaluz, quien se entera por la mañana de que el jefe de los republicanos españoles dice que hace falta dinero para implantar la República en España, y los primeros cuartos que recoge vendiendo su mercancía corre a entregarlos antes de que los pueda necesitar.

Como este caso del trabajador andaluz habrá muchos que quedarán ignorados.

—No revela ese hecho espontáneo que las ideas encarnan de verdad?

—Ese pobre trabajador, ¿qué espera de la República?

A ciencia cierta se podría decir que espera de ella justicia, nada más que justicia.

Eso será un atropellado por la soberbia, una víctima del favor, un español de los muchos que forcejean por quitarse de encima la pesada de este gubernamentalismo presidiable que nos esclaviza en la vida real, nos explota en la vida económica y nos turba y nos estafa en la vida política.

Tiene, indudablemente, la suprema aspiración: contribuir al bien desde su esfera, dándose a sí propio la satisfacción de decir en el día de mañana:

—Yo contribuí a levantar el edificio de la Libertad y de la Justicia, enfrente del de la Explotación y la Tiranía, con diez reales de vela.

Prueba esto que todavía no está este pueblo tan podrido como parece.

J. RODRIGUEZ LA ORDEN.

Príncipes modernistas

Según telegrafía a un periódico, el príncipe Arsenio Karageorgevitch ha sido llamado telegráficamente a Ginebra por un hermano el rey Pedro I, que desea llevarse a Belgrado.

El príncipe Arsenio es uno de los más fuertes clientes de las tabernas inglesas de París.

Dispués, un periódico publicó una caricatura del príncipe. Este se hallaba presentado en actitud meditabunda, frente a un vaso de «cock tail». Al pie del dibujo escribieron caricaturistas estas palabras: «¡Tan bien como estábamos aquí!»

Por todos estos antecedentes, puede asegurarse que los servicios han hecho una manzana inútil, pues nada tiene que cochar en cara la familia de los Karageorge a la de Milano.

NUESTRO FOLLETIN

Terminada la granitosa novela de Zola, Verdad, que tanto ha gustado a nuestros lectores, mañana ó pasado continuaremos la publicación de Jack, la hermosa novela de Daudet, comenzada hace poco tiempo y de la cual sólo hemos publicado algunos folletines.

Con objeto de que los numerosos suscriptores y lectores nuevos de nuestro periódico puedan tan preciosos novelas, la comenzaremos de nuevo. De este modo se facilita también el folletín a los lectores que no lo hayan conservado.

El nuevo folletín lo publicaremos en forma encuadernada para que el público enriquezca su biblioteca con un nuevo volumen.

Jack es la obra más tierna é interesante de la literatura moderna y alcanzará gran éxito entre nuestros lectores.

Emigración de catedráticos

El abandono de los gobiernos de la menarquía se manifiesta en todos los ramos de la actividad nacional.

No son sólo las clases obreras, mercantiles é industriales las que sufren las consecuencias de una política contraria a lo que demandan los intereses de la patria y contraria al progreso, sino también las clases intelectuales, que son el portaestandarte de la civilización.

El ilustre rector de la Universidad de Salamanca Sr. Usamuno ha dicho lo siguiente en una conversación ante algunos amigos:

«Explicó que desde la República argentina le proponen ir a ponerse el frente de una escuela de catedráticos de segunda enseñanza que allí organiza el doctor Bunge, en la cual le ofrecen un sueldo «triple»—dice—del que tendrían cuando sea el número uno de mi escalafón a los 70 años.»

Hablando de eso, manifestó su opinión de que aquel país es gran mercado para nuestros productos intelectuales. «No comprendo—añadió—cómo nuestros grandes escritores no van allí a darse a conocer y a hacerse oír.»

No es extraño que el ilustre sociólogo se encuentre dispuesto a abandonar España, por que un país es el que el ministro de Gracia y Justicia consigna 100 000 pesetas para subvencionar las obras de la Iglesia de la Alameda, mientras el de Instrucción pública sólo destina 21 250 pesetas a los gastos de las Escuelas de Comercio, no merece el sacrificio de sus hombres.

El ascenso de D. Sebastián

Ayer fué día de júbilo inmenso en el palacio arzobispal y parroquias de esta diócesis.

A las seis de la tarde, un vago general de campanas anunció al vecindario una extraordinaria noticia. Según telegramas del Vaticano, el Papa León XIII, en el consistorio secreto celebrado por la mañana en Roma, había acordado conceder a D. Sebastián el capelo cardenalicio.

Los valencianos se quejan por costumbre. Dicen que a Valencia se le olvida y no se fijan en que nuestra diócesis es la anterior del cardenalato.

Monesillo, Sancho y ahora D. Sebastián, legaron aquí de Arzobispos, y en poco tiempo, dejando solo sus ciudades el cultivo «de la vida del señor», consiguieron que el Vaticano les designara para ocupar el alto cargo cardenalicio.

Dentro de poco, D. Sebastián puede ser trasladado a otra diócesis, y ya verán nuestros lectores como el que lo sustituya no tardará mucho en aumentar en dignidad.

Don Sebastián, así que recibió el telegrama, se trasladó a la capilla de la Virgen de los Desamparados, para dar gracias a la imagen por la merced que le concedía.

Se olvidó de dar gracias también a los falleros que lo han proporcionado los granitos de arena (vulgo pesetas) para el dinero de San Pedro, y que habrán influido poderosamente en el Vaticano para otorgarle el capelo cardenalicio.

Semejantes mercedes las hacen pagar carísimas en el Vaticano, y la única tristeza que anula la dicha de D. Sebastián, es el pensar que el capelo le ha costado un ojo de la cara.

Suscripción republicana

Suma anterior, 3.959 pesetas.

- J. O. 10; Carlos Moltó, 1; Emilio Co té, 2; Angel Medina, 1; Joaquín Ribes, 0 75; J. A. M. 10; Un recluta de la República de 1873, 0 50; Isidora Linares de Cermeño, 0 10; Encarnación Cermeño Linares, 0 10; Pedro Cermeño Linares, 0 10; Carlos Cermeño Linares, 0 10; Isidora Cermeño Linares, 0 10; D. Li. 5; L. Casal, 5; El camarero de casa el Bolo, 3; M. C. L., 2; V. M. 15; Juan Escrich Padós, 2; Antonio Gorri Romero, 1; V. F. Li. 5; V. F. P., 5; J. F. Li. 5; E. R. O., 1; E. Ch. O., 1; C. Ch. O., 1; Vicente Collado, 5. Total, 4 042.

Partido republicano

CASINO DE UNION REPUBLICANA DE TURIS.—Por los republicanos de esta villa se procedió al nombramiento del nuevo comité, el cual quedó constituido como sigue:

- Presidente: D. Vicente Navarro González; vice, D. José González Bueso; tesorero, don Ramón Villalba González; secretario, D. José Bono Crespo; vocal: D. Pascual Fons Pío, 0 50; Isidora Linares de Cermeño, 0 10; Encarnación Cermeño Linares, 0 10; Pedro Cermeño Linares, 0 10; Carlos Cermeño Linares, 0 10; Isidora Cermeño Linares, 0 10; D. Li. 5; L. Casal, 5; El camarero de casa el Bolo, 3; M. C. L., 2; V. M. 15; Juan Escrich Padós, 2; Antonio Gorri Romero, 1; V. F. Li. 5; V. F. P., 5; J. F. Li. 5; E. R. O., 1; E. Ch. O., 1; C. Ch. O., 1; Vicente Collado, 5. Total, 4 042.

También por el mismo partido se procedió a la suscripción republicana, y esperamos que, a pesar de los malos años porque atraviesa esta región, cada cual, y a medida de sus fuerzas, contribuirán con su óbolo los buenos republicanos.

nos, para la grande obra del tan necesario edificio de la patria.

Salud y pesetas. El presidente, Vicente Navarro.—El secretario, José Bono. Taris 21 Junio de 1908.

ASOCIACION FEMENINA REPUBLICANA.—Se convoca a todas las socias de la Sociedad Femenina Republicana, a junta general que se celebrará el jueves próximo, a las nueve de la noche.

Ayuntamiento

Presidió el Sr. Montesinos.

Se leyó el acta de la anterior, que es larguísima, siendo aprobada.

Pidió el Sr. Roca que constara en acta el voto en contra del nombramiento del director de la Banda Municipal Sr. Lope.

Púsose después a discusión un dictamen de la comisión de Ensanche referente a la explotación de cierto terreno en la Gran Vía, propiedad de D. José García.

El Sr. Llagaria impugnó el dictamen diciendo que el arquitecto se contradice al fijar el precio de 6 pesetas palmo y decir hoy que conviene a Valencia el de 10 pesetas.

Se mostró partidario para evitar especies calumniosas de que las transacciones las hagan los técnicos. En vista de ello, defendió el criterio de que se acuda a la expropiación forzosa. Anunció su voto en contra del dictamen.

El Sr. Taroncher dijo lo mismo.

El Sr. Tatay pidió la lectura de los informes de la sección y arquitecto, haciéndose así y resultando favorables al dictamen.

El Sr. Tatay, fundándose en ellos, dijo que la solución es favorable a los intereses de Valencia. Explicó el móvil de las expropiaciones, fundándose en la necesidad de colocar el empréstito, para con ello terminar las edificaciones y adquirir ingresos que sirvan de garantía para la segunda emisión del empréstito.

Contestando al Sr. Taroncher dijo que la diferencia de tasación, de acudir a la transacción ó de esperar a la expropiación, será de unos 15 000 duros en toda la primera sección del Ensanche.

El Sr. Beltrán manifestó que todos los dictámenes que ha traído la comisión de Policía urbana vinieron siempre de acuerdo con los dictámenes facultativos.

El Sr. Ayalos, contestando a lo que dijo respecto a las desconfinzas apuntadas por el señor Llagaria, que el mismo peligro hay en los arquitectos que en los concejales. Dijo que hay que pensar si conviene plantear la cuestión en términos absolutos a los propietarios.

Reconoció que tenía razón Taroncher al decir que el tipo de los 10 pesetas; servirá de norma a los demás propietarios, pero, añadió que el expropiado impredmetido que éste produjo ha hecho que un propietario que estaba conforme con la tasación a 7 pesetas, ahora no quiere sino 10. Dijo que desearía saber si hay compañeros que dudan de la honradez de los señores Tatay y Ordaig.

El Sr. Taroncher dijo que no cree que los propietarios rompan las edificaciones. Dijo que aparece inusual el asunto por más que no dade de la honradez del Sr. Tatay. Añadió que tiene que elabar la gestión del Sr. Beltrán al frente de la comisión de Policía Urbana.

El Sr. Llagaria acusó a los propietarios de Valencia de tener la culpa de que no se haga nada, y por ello quiere publicidad en estos debates.

Dijo que él no se mete en averiguar el precio a que compró el Sr. García, por que son alchueterías que no deben nustras.

Sostuvo que deben intervenir los técnicos y no las personas solas para convencer transacciones.

El Sr. Tatay reconoció la razón que tenía el Sr. Llagaria y dijo que la presencia intervino con el arquitecto. Añadió que la comisión edificadora por el Ayuntamiento ha tenido que acometer las expropiaciones y que tal vez si se cruzase de brazos, entonces la acusaría el señor Taroncher de abandonada. Rebatido minuciosamente el hecho citado por el Sr. Ayalos.

Propuso que para terminar las expropiaciones nombre la Alcaldía una comisión compuesta por los señores Taroncher y Roca.

El Sr. Ayalos reconoció la certeza de los argumentos del Sr. Llagaria. Dijo que la comisión venía obligada a llamar a los propietarios, pues si el Ayuntamiento les esperara, estos podrían hacer lo mismo. Dijo que en las expropiaciones de Barcelona ocurrió lo propio y que todos los argumentos del Sr. Taroncher van encaminados al ostruccionismo.

Preguntó al Sr. Taroncher si asumía la responsabilidad de los perjuicios que podían venir al Ayuntamiento de no aprobarse el dictamen.

El Sr. Roca se negó a formar parte de la ponencia para convenir expropiaciones del Ensanche.

Una votación nominal por 14 votos contra 11, se aprobó el dictamen.

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de Policía urbana.

Se pasó a discusión un dictamen de la Ajeoría, en el que se propone que insensiblemente y mientras no organice el Ayuntamiento el servicio de limpieza, se permita a los huertanos extraer la basura sin pago de licencia.

Propuso el Sr. Roca que se les exima para siempre, pero se les obliga a conducir la basura en carretas especiales.

El Sr. Orú dijo que los vecinos de ciertos manzanos se están imponiendo a Valencia, y que siendo consecuentes se debían eximir de arbotrios a los huertanos de la Vega de Valencia. Afirma que este estado anárquico no puede continuar.

Así lo reconoció el Sr. Alsopont, añadiendo además que la proposición era ilegal.

Negó la posibilidad de continuar administrando y de que tosgan derecho a reclamar dichos huertanos por no ser ni siquiera vecinos de Valencia. Acusó a los huertanos de ejercer coacciones.

Se expresó de que Valencia no haga lo que hace Barcelona, Madrid, Zaragoza, etc., y que previas las informes de entidades técnicas, plantear en definitiva un sistema de limpieza con arreglo a la ciencia.

El Sr. Casanova defendió la extracción gratuita de la batura. Manifiesto el Sr. Torrero su criterio. El Sr. Beltrán comenzó diciendo que de estos convenios de que es este país de los vicesoveras, lo extrañaría lo que ocurre en este asunto. Dijo que los tachados de anarquistas son los que mantienen el principio de autoridad. Dijo que el conflicto lo plantearon los conservadores contra los liberales, y que como aquellos hicieron a los infortunados la promesa de que no pagarían el arbitrio, se ven obligados a cumplir tal vez contra su voluntad. Reconoció que la Alcaldía se ve obligada a presentar la proposición que se discute. Dijo que de ocupar la Alcaldía, contando con todos los recursos de la autoridad, se comprometería a llevar a delante el cobro del arbitrio sin miedo a nada. Reconoció también con el Sr. Alapont la responsabilidad que incurrirían los concejales que voten el dictamen en sentido favorable. Votó el caso es que los que van a obtener beneficios no son los que tienen derecho a ello. Anunció que en vista del precedente funesto que se iba a sentar, se abocarían condiciones gravísimas. Terminó afirmando que existe responsabilidad en la proposición, que ésta es ilegal y que acabará con la administración municipal, y por ello solicitará fuera de la ciudad.

# Almacén de camas

El conflicto existente en el valle de Cáceres ha tomado tal incremento y se ofrece con tan alarmantes caracteres de gravedad, que como alarma a las autoridades y la reflexión y la no se depone impongan, auguramos en plazo brevísimo un serio conflicto de resultados sangrientos para los habitantes de la referida comarca. Lo peor del caso es que por rivales y empeños de amor propio, por intereses políticos y aun por intereses de otros órdenes, las personas que pudiéramos llamar promotoras y directoras del asunto, no hacen nada por conseguir se llegue a una solución satisfactoria para todos. Ayer visitaron al Gobernador una comisión de regantes del valle de Cáceres, en número de más de 150 individuos, los cuales expusieron al Sr. González las enormes perjuicios que se les irrogan si sus campos continúan sin poder ser regados. Añadieron que ellos no pueden responder que cualquier terrateniente, al notar agostado su campo, recorra a toda clase de medios para procurar el agua que lo fertilice y aun llegue a cometer un crimen si alguien pretenda impedirlo. El Gobernador contestó que él no puede hacer más que obrar con arreglo a estricta justicia y atenerse a lo que determinan las leyes y ordenanzas. El Sr. González Núñez viene desde hace tiempo dedicando preferente atención a este asunto, y por las explicaciones que ayer le dimos dar, le damos que conoce al detalle toda la biología del mismo. En previsión de que pueda sobrevenir un choque sangriento, confiamos con el teniente coronel de la guardia civil y dispuso que marche a Villanueva de Castellón y Valle de Cáceres, con urgencia, toda la fuerza disponible de dicho cuerpo. También comunicó al ministro todos los detalles que han originado el conflicto de referencias.

lo cayó al suelo, teniendo una de las ruedas del carro la desgracia de que se desmontó, dejándolo en el camino. Entrado el día 22, el carro le pasara por encima en el acto. El juez del caso, el Sr. Alapont, se encargó de instruir las diligencias del caso y siendo trasladado el cadáver al depósito judicial. El muerto habitaba en una alquería cercana al lugar de la ocurrencia y sólo contaba 18 años. El semanario republicano ilustrado «El Censor», de Madrid, publica en su número de esta semana, llegado ayer a Valencia, tres retratos, uno a toda plana de D. Vicente Blasco Ibáñez, otro de D. Constantino Rodríguez y otro de don Basilio Lascru, guerrillero de la República, que desde «El Porvenir Navarro» hace una brillante campaña contra los clericales de Pamplona. También inserta un hermoso soneto, semiblanco, muy bien hecho, del Sr. Blasco Ibáñez. Como además publica varios artículos políticos, no es de extrañar que, apenas llegado el número de «El Censor» a Valencia, se haya casi agotado en los kioscos, en donde se vende al precio de 15 céntimos. Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas: «La sociedad Océfido L' Antiguer celebrará una «festa literaria» en honor al parador de San Chuan el día 24, a las 8 de la nit, advertint al sósis que el día será prohibida la entrada a tot aquell que no presente el pase especial para esta festa, podent pasar a retirarlos hasta la vespra per se cretaria». Un negro llamado Pedro Pérez Dávila, fué curado ayer mañana en la casa de Socorro del Puerto de una extensa herida en el brazo izquierdo. Después de recibir curación se le condujo al juzgado. Parece que la herida la sufrió torseando anteaer tarde en la plaza de Toros de Requena. Por la Alcaldía han sido designados los señores Cort y Latay para que presidan e intervengan en la subasta para la adquisición de kypis con destino a la guardia municipal. El presidente de la Diputación, Sr. Albero, ha recibido el telegrama siguiente: «El gobierno se propone trasladar la Audiencia al edificio llamado Adana; pero necesita una ley para la construcción de la nueva fábrica de Tabacos. Ayer acordó proponer el proyecto». «Diga Asociaciones obreras del Grao que han sido aprobados por las Reformas oficiales las bases para el reglamento del cuadro de accidentes». Mañana a las diez de la noche se verificará en el local social, plaza de Manises, número 6, de la Sociedad La Unión de Cocheros «La Voz», un baile familiar que promete verse animadísimo. La Srta. María Martínez, cuya inteligencia corre parejas con su belleza, se ha revelado una artista de cuerpo entero en el difícil arte de Velázquez y de Juan de Juanes. El cuadro, una maja, expuesto en los escaparates de la Isla de Cuba, es fiel reflejo de lo que decimos, y tenemos por seguro que dada la juventud y sus arreos artísticos, no ha de pasar mucho tiempo sin que ingrese por derecho propio en el generoso arte que para gloria de Valencia paseamos triunfante por España. ¡Bien por la simpática artista y a trabajar sin tregua en obras de más empeño!

# Noticias

El Ayuntamiento resolvió en la sesión de ayer, en forma provisional, la tan debatida cuestión de los huertanos. En dicha sesión, por nuestros amigos se fijó de manera terminante la situación poco honrosa en que ha quedado la ciudad, víctimas, no ya de los egoísmos de los vecinos de otros pueblos, sino de la complicidad manifiesta y patente de las autoridades. Estas, no sólo han tolerado los incendios y las talas de las barracas y campos de los huertanos que se mostraban conformes con pagar el arbitrio, sino que los han alentado a la intranquilidad más cerrada. Con esto se colocaba el Ayuntamiento en un dilema difícil, del que hubiera salido contando con el apoyo de las autoridades, pero el faltar éste ¡qué se había de hacer! Conste, pues, que por mor de los votos para los candidatos católicos carlistas, los conservadores en las pasadas elecciones se comprometieron a que los huertanos no pagaran el arbitrio, habiéndose visto obligados a cumplir esta promesa, uicida. Sembrante hazña puede costar carísima, ya que abre el portillo a todo el vecindario para que, con el mismo derecho que los huertanos, se niegue a pagar ningún arbitrio. Nuestros correligionarios los concejales han cumplido con su deber. Sucedo lo que suceda nadie tendrá derecho a exigirles que se haga administración, ya que las autoridades y los concejales carlistas y conservadores prefieren servir sus compromisos políticos, a la buena marcha administrativa de los intereses de la ciudad. Nuestro estimado colega *El Mercantil*, al ocuparse ayer de la próxima apertura del trozo de la calle de Paris y Valero comprendido entre las de Bonaire y el Parterre, dedica justos elogios al presidente de la comisión de Policía Urbana D. Adolfo Beltrán y a los dueños de las casas expropiadas. En efecto, hay que reconocer que los propietarios no se han mostrado demasiado exigentes, como ocurre casi siempre que se trata de expropiaciones; pero la economía de tan importante reforma y el haberla llevado a feliz término en plazo tan brava correspondo casi en absoluto a nuestro querido amigo el presidente de la comisión de Policía Urbana don Adolfo Beltrán, que ha desplegado extraordinaria actividad en el proyecto, consiguiendo, gracias a un bien meditado plan, un considerable ahorro para la caja del municipio. Respecto al ensanche de la calle de Bonaire, asunto al que aludía el citado colega, también hay noticias satisfactorias. Aunque la ley dispone en contra de las pretensiones del propietario, nuestros amigos, interesados en el ornato de Valencia, votaron en favor de la petición del referido propietario, con lo que se realizará el ensanche dicha calle, reforma que no tenía por segura *El Mercantil*. El propósito, iniciado por la sociedad Lo Rat Penat, de celebrar un banquete en honor de D. Teodoro Llorente, autor de la importante obra «Valencia y sus monumentos», ha sido acogido con general entusiasmo. Sabemos que son muchas las sociedades que han significado su adhesión a la junta organizadora, prometiendo asistir al banquete proyectado. Este se celebrará el día 5 del próximo Julio en el local que previamente se anunciará. El precio del cubierto se ha fijado en siete pesetas. No dudemos del éxito que ha de obtener tan digno pensamiento, y desde luego anticipamos que Valencia acudirá gustosa a rendir este merecido homenaje a su sabio cronista y enamorado poeta. En el camino de Barcelona fué atropellado ayer mañana por el carro que guiaba Julio Sarrá Pérez. Luego de curado en la casa de Socorro de la calle de Serranos, fué trasladado al Hospital. Ayer mañana se hallaba trabajando en una era del traste tercero de la carrera de San Luis, el labrador Luis Chuliá Piquer, el cual estaba utilizando un carro con su caballería. De pronto se espantó ésta, penetrando en un campo de tomates. El labrador corrió detrás de la caballería a cogerle el rozal, pero antes de conseguir

la Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto, con motivo de celebrarse en la noche de mañana la verbena de San Juan en las poblaciones marítimas, prestar servicio de jardinerías directas de la Gloria a la Playa y viceversa, hasta las doce de la noche, y desde el 24 de los corrientes y hasta nueva orden, establecerá el servicio de transporte desde el Grao a la Playa; prestandose en las tardes de los días festivos, de concierto u otras funciones en el balneario «Las Arenas», el de jardinerías directas de la Gloria a la Playa y viceversa, desde las tres y media de la tarde. La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que en los días 24, 28 y 29 del actual y 5 de Julio próximo, rija en la línea del Grao el siguiente servicio de trenes de viajeros: Salidas de Valencia: 5, 8, 12, 15, 16, 17, 18 y 19. Salidas del Grao: 5:34, 9:04, 17:34, 15:34, 16:34, 17:34, 18:34 y 19:34. Asimismo, y desde el 9 de Julio hasta el 31 de Agosto inclusive, se prestará en dicha línea el siguiente servicio: Salidas de Valencia: 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 15, 16, 17, 18 y 19. Salidas del Grao: 5:34, 6:34, 7:34, 8:34, 9:34, 11:04, 12:34, 15:34, 16:34, 18:34, 18:34 y 19:34. Desde el día 19 de Julio hasta el 16 de Agosto inclusive, y además del servicio indicado, saldrá un tren de Valencia para el Grao a las 20 y otro del Grao a las 20:34. El presidente de la Diputación provincial ha designado a D. Lorenzo Dionis, para que represente a dicha corporación en la Junta de Feria. Para baños y duchas de agua natural de mar, los Baños Arabes del Almirante, frente a Correos. La Sociedad Arte y Letras celebrará hoy a las nueve de la noche junta general extraordinaria por segunda convocatoria. Serán válidos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de socios que asistan. Ayer tarde se hallaba tomando unas copas con unos amigos en cierta taberna del Camino Real de Madrid, próximos a la Cruz Obierta, Vicente Barga y Perelló. Otro individuo, llamado José Ferrandis Llorens, entró en dicho establecimiento, comenzó de a los pocos momentos una disputa que degeneró en riña, empleando las armas y haciendo un disparo de pistola Ferrandis contra Barga. La bala le penetró en el vientre, causándole una herida gravísima. En seguida fué conducido el herido al Hospital por el guardia municipal núm. 78, siendo

adas, niqueladas y de hierro, de la fábrica de Sevilla de José Cobán. Sucursal en Valencia: calle de la Paz, núm. 5.—Variedad inmensa en tipos y precios, desde lo más económico, a lo más rico que se fabrica.

## Carbones minerales

DE JOSE GRAU, sociedad en comandita  
Camino del Grao, teléfono núm. 1177  
Valencia. Despacho: Paz, letras R M, teléfono 129

### Instrumentos

BOLAND y FUCHS, Filicorno, Bombardines y contrabajos de esta fábrica austriaca, Luis Tena son los mejores y más económicos. Gran San Vicente, 99 VALENCIA

### La Incubadora moderna

ÉXITO MARAVILLOSO  
Aparatos para hacer nacer pollos con exactitud asombrosa. Material para recreo y grandes dotaciones. Pedid catálogo D. Alfredo Román, Hornán Cortés, 14.

atendido por el médico de guardia, el cual no le pudo extraer el proyectil. El agresor apeló inmediatamente a la fuga, no habiendo sido capturado aun. Es vecino de Paiporta. El niño Vicente Martínez Botalla se hallaba ayer tarde jugando con una banderilla, teniendo la desgracia de que la cayera sobre el vientre y clavándosele el rejón, que le produjo una herida menos grave. Fué asistido en la casa de Socorro de la calle de Serranos. GANADEROS.—Evitar y prevenir con tiempo las epidemias en el ganado es mucho mejor que curarlas. Esto se consigue siempre con el ZOTAL haciendo dos desinfecciones generales por semana, con una disolución de agua y dicho producto a 2 por 100, en las cuadras, establos, porquerías, majadas y todos aquellos locales donde reposen toda clase de ganado. LAPIDAS. J. Barroso Ayala, Avella 20, 5. Teléfono 987. Esta noche, de nueve a doce, celebrará una amena velada la Sociedad familiar recreativa Nuevo Liceo. Han sido nombrados jueces municipales del partido judicial de Torrente los señores que a continuación se expresan: Alcañes, D. Francisco Sanjaume; Albi, D. Bautista Omos Dalmau; Alcácer, D. José Lázaro Felch; Alfara, D. Gregorio Ruiz Paredes; Aldaya, don Vicente Folgado Taberner; Buijarré, don Benito Martí Martínez; Catarroja, D. Vicente Perelló Alapont; Churruarín, D. Ovídio Samartín Coll; Chirivella, D. Salvador Casasús Lleonor; Llaguarda, D. Carmelo Martínez; Masanasa, D. José María Borrás Sánchez; Masanasa, D. Joaquín Pachados Soris; Pizafra, D. Benito Tronchoni Sánchez; Silla, D. Vicente de Arrate Gosalbes; Solari, D. Bautista Pons Rodríguez, y Torrente, D. Juan Mora Guerau de Arellano. El Gobernador ha convalidado a la Diputación en pleno para el día 6 de Julio próximo a fin de tratar de la subasta de carnes y harinas para el Hospital provincial y casa de Misericordia y de otros asuntos de interés.

Es esperado de hoy a mañana en esta población D. Salvador María Granés para preparar «La rifa del beso», que se estrenará esta semana. Los Sres. Granés y Rafino son autores del libro y de la música el Sr. López del Toro. El decorado está terminándolo el Sr. Guillén. CENTRO FUSION REPUBLICANA.—Anteayer se celebró el beneficio del inteligente actor y director D. Arturo Navarro. La función estaba dedicada al digno presidente de dicho Centro Republicano D. Juan Barral y del aplaudido barítono valenciano don Gabriel Hernández. Púsose en escena el interesante drama «El Jorobado», en cuya interpretación probaron sus excelentes dotes artísticas las señoras Albero, Ruiz e Izquierdo y los señores Garrigós, Leonardo, Vilata, Aliaga, Navarro (V.) y otros. El papel de protagonista corrió a cargo del beneficiado, quien dió constantes muestras de su talento, tanto en el modo correcto de declamar como en los mil detalles en que probó el dominio absoluto que tiene de la escena. El público premió con repetidos aplausos el hermoso trabajo del Sr. Navarro, quien al final recibió muchos y valiosos regalos de sus admiradores, entre los que recordamos una preciosa petaca con iniciales de oro, obsequio del señor Barral y junta directiva; un juego de colgantes de plata del Sr. Hernández; dos platos de oro de D. Vicente Tava y una artística diadema tricolor con expresiva dedicación republicana del Sr. Aliaga. Nuestra enhorabuena al joven y estudioso actor Sr. Navarro. Para mañana miércoles está anunciada la obra valenciana «Secrets de la Providencia y «Mentiroso y el tío Lepa».

## Toros y toreros

Esta tarde de cuatro a siete se permitirá la entrada en la plaza de Toros para que el público pueda ver los seis novillos toros de Mirra que han de estoquear en la corrida de mañana, los valientes diestros Rerre y Lagartillo-chico. Esta combinación gustará tanto por los matadores como por la precocidad del ganado. A las mismas horas se venderán en taquilla entradas y localidades para esta corrida. —Los días 25, 26 y 27 de la presente semana, de nueve a doce de la tarde, podrán los abonados recoger sus respectivas localidades en la contaduría de la plaza para la gran corrida de toros que se celebrará el próximo domingo, en la que los afamados diestros Algabeño y Gallito estoquearán seis buenos mozos de la Vinda de Concha y Sierra. —Según noticias de Vinaroz, ayer llegaron a aquella población los seis hermosos toros de la acreditada ganadería de D. Manuel Lozano, que han de estoquear mañana en aquella plaza los valientes y aplaudidos matadores de toros José García, Algabeño, y Rafael González, Machaquito. Como el viaje de ida y vuelta sólo cuesta ocho pesetas, son en gran número los aficionados que se trasladarán a aquella población. La novillada de feria la estoqueará el espada Flores que actuará como único.

## Papel para fumar

Artísticas cartonas de fotografía con el retrato de D. Vicente Blasco Ibáñez y marca República Española, en preciosas cajitas, se han puesto a la venta en todos los estancos y kioscos. —Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1. Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos o ardor del estómago, calambres estomacales o intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión o de fermentaciones accidentales, se alivian en diez minutos con tomar dos o tres, y radicalmente se curan con tomar un solo estuche; y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches del legítimo «Digestivo Mojarrieta», que es el único verdadero estómago intestinal completo, y está universalmente confirmado superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago, «Extracto de carne del doctor Castell». Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale a la mejor taza de caldo. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del doctor Castell Oria, Almas, 7, Valencia. Comprobado a diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos, debe tomar el «Blixir Estomacal de Saiz de Carlos» el recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica. En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy a las cinco de la tarde un gran partido de pelota a 50 tantos a escalera por los afamados pelotaris siguientes: Mague, Nely Rata (rojos), contra Churret, Mari é Hilario (azules). A tan gran partido la entrada sólo costará 15 céntimos.

## Teatros

APOLO.—No puede ser más variado y tentador el programa para la función de esta noche. El popular é inteligente primer actor cómico y director de la compañía D. Juan Colom, celebra esta noche su beneficio con tres ó cuatro al público valenciano. Forman el prospecto la graciosa comedia de Vital Aza «El sombrero de copa» y la comedia bilingüe en dos actos «Els basons de Sedavi», en la que tanto se distingue el beneficiado. El espectáculo será amenizado por una brillante banda de música. El público puede considerarse de enhorabuena con la función de esta noche, pues en ambas obras se manifestarán la gracia y el talento del Sr. Colom, que con justicia es reconocido como uno de nuestros mejores actores cómicos. El teatro estará profusamente iluminado, habiéndose dispuesto un adorno general con flores y plantas. —Mañana tarde y noche, últimas representaciones de «Rocambole». —En breve «Los dos pilletes», con el mismo decorado que utilizó en su estreno la compañía de D. Miguel Cepillo. PARQUE GLORIETA.—Esta noche se celebrará la verbena de San Juan, quedándose al terminar la última sesión un bonito castillo de fuegos artificiales en el interior del teatro.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve.—Dis de moda.—El relampago. TEATRO CIRCO APOLO.—A las nueve.—Beneficio del Sr. Colom.—El sombrero de copa.—Els basons de Sedavi. TEATRO PIZARRO.—A las nueve.—Verbena de San Juan.—Gaspacho andaluz.—La divisa.—Carceleras.—La mazorca roja. PARQUE GLORIETA.—A las nueve y cuarto.—La trampa. A las diez y media.—Los borrachos. A las once y media.—El puñal de rosas. Gran castillo de fuegos artificiales.

## Doctor PORRES

Curación de matriz y vías urinarias. Consulta de 11 a 1.—Lauria, 16.

## Fábrica de torcidos

de algodón Especial para medias; negro indestructible y colores sólidos. DESCALZO Y VILLENA, LLOP, 8 Y 10 Travesía plaza San Francisco, a la ca\ de San Vicente.

## Corsetería artística

A MIRO 3, Avellanas 3. Ultimos modelos de Paris.—Elegantes confecciones a medida. Especialidad En corsés fáciles, para señoras delicadas del vientre. S. curral en Alcir: Osta, 3.

## Vinos de cosechero

Bodegas en Turis Despacho, Falcons, 11, Valencia PRECIOS Claret 1.º a 18 reales decálitro. Id. 2.º a 17 » Tinto 1.º a 17 » Id. 2.º a 16 » Embotellado Marca Castell 18 reales docena. Claret 1.º a 18 reales id. Se sirve a domicilio.

# La cuestión de riegos

No hemos querido o vernos del difícil conflicto que la cuestión de riegos de la acequia Escalona ha promovido entre los terratenientes del valle de Cáceres y Villanueva de Castellón, porque desde el principio vimos que aparte de los intereses legales que se disputan, existen otros de índole diversa que son los que verdaderamente han determinado el actual estado de cosas. Las cuestiones de riego en nuestra vega son siempre de gran trascendencia, porque en ellas se arriesga la vida de los campos, la riqueza de una comarca, el pan de muchas familias.

El Sr. Beltrán (D. A.), llamó la atención acerca de que el Ayuntamiento no podrá cobrar el arbitrio sobre espectáculos en la plaza de Toros, prometiendo la Alcaldía hacer lo posible para evitarlo. Leyó la Alcaldía un telegrama del presidente del Consejo de ministros, en el que se anuncia que se ha presentado un proyecto de ley para construir la nueva fábrica de Tabacos y trasladar a la Aduana el palacio de Justicia. A propuesta del Sr. Maestre se acordó que constara en acta la satisfacción con que se había recibido la noticia. Se anunció que la próxima sesión se verificará el próximo sábado, y levantada ésta, inmediatamente se reunieron los concejales en junta de positos, acordándose se prosiga a la apertura de los Silos y reparto del trigo.

El Sr. Alapont que la Alcaldía indique a las empresas de los tranvías que pongan en los coches ruegos al público para que no escupa. El Sr. Beltrán (D. A.), llamó la atención acerca de que el Ayuntamiento no podrá cobrar el arbitrio sobre espectáculos en la plaza de Toros, prometiendo la Alcaldía hacer lo posible para evitarlo. Leyó la Alcaldía un telegrama del presidente del Consejo de ministros, en el que se anuncia que se ha presentado un proyecto de ley para construir la nueva fábrica de Tabacos y trasladar a la Aduana el palacio de Justicia. A propuesta del Sr. Maestre se acordó que constara en acta la satisfacción con que se había recibido la noticia. Se anunció que la próxima sesión se verificará el próximo sábado, y levantada ésta, inmediatamente se reunieron los concejales en junta de positos, acordándose se prosiga a la apertura de los Silos y reparto del trigo.

# ¿Por qué fracasa tanta gente?



La causa principal de casi todas las desgracias de la vida social y financiera, puede asegurarse que es el mal estado de salud. No conozco otra enfermedad tan generalizada y que haya motivado la ruina de tantos hogares como la dispepsia, que machita las aspiraciones y destruye las aptitudes; es la flecha del enemigo desigual de la humanidad, que hiera con la tristeza, el desencanto y el abatimiento; es la fuente de la desesperación y el germen de la cobardía; encamina a la pérdida de las energías y de las esperanzas; aleja a uno de la luz de las ilusiones.

La dispepsia se introduce en cada bocanada de alimento, atormentando el organismo y destruyendo la brillantez del pensamiento.

A toda persona que se encuentre sufriendo de dispepsia, indigestión, ó de cualquier enfermedad estomago, le recomiendo vehementemente que pruebe mi remedio para la dispepsia. Casi nunca deja de efectuar curación satisfactoria aun en los casos crónicos. Cura los eructos con devolución de alimentos, la pesadez después de las comidas, la hinchazón del estómago, las palpitaciones del corazón por falta de buena digestión, la ventosidad del estómago, el mal aliento, el cansancio, la inflamación de estómago, el estreñimiento, etc.—Dr. Munyon

No importa cual sea su enfermedad, ni cuantos facultativos no le hayan podido curar. Pruebe usted las medicinas mejoradas de Munyon ó consulte usted acerca de su sufrimiento al Dr. Munyon, núm. 1505, Arch. St. *Madrid* P. A. Es. U. S. A. No le cobra un solo céntimo y puede salvarle la vida.

**57 Remedios para 57 enfermedades distintas!** Cada uno de todos ellos cuesta en lo general, ptas. 1.75. Pídase la **Guía de la salud** que se envía libre de todo gasto.

**Remedio del Dr. Munyon para la sangre** cura positivamente toda clase de escrófulas, erisipelas, herpes, coxema granosa, efectos mercuriales, píntulas, empeines y todas las impurezas de la sangre; es un purificador eficaz. Precio, ptas. 1.75. Especial tamaño grande, ptas. 7.

**Remedio del Dr. Munyon para los dolores de cabeza** los suspende en tres minutos. Cura infaliblemente todos los dolores de cabeza agudos y abrumadores, sea cual fuere su causa. Precio pesetas, 1.75.

**Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.**  
**Botiquines y Estuches para familias a 70, 42, 21, 17 y 7.50 pesetas.**  
 Depósito en Valencia: Droguaría de San Antonio, de los Sres. Hijos de Blas Ouesta y en todas las farmacias y droguerías del mundo.

**EFEITOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI:**  
**MIL DÜROS**  
 se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 ptas. franco.—Depósito General Hijos de Blas Ouesta, Valencia.

**Agentes**  
 Se necesitan para ocuparse en imponente casa de seguros contra incendios. Intúil presentarse no siendo conocido y práctico en el ramo de seguros indicado. Santa Irene, 1, entr. Izquierda.—Valencia. De 11 a 12 de la mañana y de 3 a 4 de la tarde.

**DENTISTA**  
 F. Bectons Bonet.—Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor.—Plaza de San Francisco, 19, principal.

**Por telégrafo y teléfono**

**Congreso**  
 Presidida por el Sr. Villaverde se abre la sesión del Congreso.  
 El Sr. Soriano promete.  
 El señor marqués de Vadillo presta juramento.

El Sr. Rancés pregunta si es criterio cerrado del gobierno la supresión de la Capitanía general de Canarias.  
 El señor marqués de Villasegura coincide con el criterio del Sr. Rancés y califica de triste el proyecto del señor general Linare.

Pide al gobierno adopte medidas para devolver al Archipiélago canario la paz de que carece.  
 El ministro de la Guerra declara que el gobierno tiene un criterio amplio y que el proyecto lo presentará a las Cortes, en donde se discutirá y se mejorará, aunque afirma que lo ha estudiado detenidamente.

Dice que la supresión de la Capitanía general se compensará dando a las islas una organización beneficiosa.  
 El Sr. Maura lee el proyecto de descanso dominical.

El ministro de la Guerra explica las bases de su proyecto de reclutamiento y de servicio obligatorio, diciendo que se ha inspirado en la mayor amplitud de miras, sin pretensiones ni originalidad.  
 «Queremos acabar—dice—con exacciones y privilegios.»

Al hablar de los grupos en que se dividen los reclutas (los del primer grupo dormirán y comerán en sus casas), dice el Sr. Nogués al Sr. Vallés y Ribot:  
 «Lo combatiremos, pues se distinguen los ricos de los pobres.»

El ministro de la Guerra: Me alegraré, pues debe buscarse una fórmula.  
 Excita luego a que se contribuya a una obra nacional ajena a la política.  
 Después lee el proyecto.

El Sr. Zulueta pide que se rebaje la contribución a las provincias castigadas por la filoxera.  
 El ministro de Hacienda contesta que se cumplirán con escrupulosidad las disposiciones vigentes sobre la materia.

El Sr. Junoy dice que la situación de Barcelona preocupa a los que se honran con su representación.  
 Añade que las noticias que de aquella capital se reciben, hacen necesario un debate amplio para que se esclarezca lo que allí ocurre y se sepa si se ha protegido a los patronos y se ha cacheado a los obreros; si es cierto que en Montjuich hay preparadas celdas para las víctimas de la burguesía, y si se trata de suspender las garantías constitucionales en Cataluña.

Pide una relación de los procesos incoados, una lista de los detenidos y el motivo por que lo fueron.  
 Excita al Sr. Dato para que indique a los jueces la verdadera interpretación del concepto de la prisión preventiva.  
 El Sr. Dato dice que no tiene prevención alguna y que la ley es igual para todos.  
 El Sr. Maura declara que son falsos los rumores que han circulado referentes a la preparación de celdas en el castillo de Montjuich, y de los que se ha hecho eco el Sr. Junoy.  
 Dice que despreocupa el hecho del cacheo a los obreros.

Manifiesta que en un solo caso han tomado parte los soldados sustituyendo a los obreros en el trabajo, y que este caso lo fué en Gerona cuando se declararon en huelga los panaderos.

Declara que esta intervención de los soldados no significa apoyo a los patronos sino la prestación de un servicio público para que el vecindario de Gerona no quedara sin pan.

Afirma que es infundado el rumor circulado referente a la suspensión de garantías constitucionales en Cataluña.

El Sr. Joroy mantiene el criterio de los republicanos en estas cuestiones, y dice que el gobierno debe ser neutral.

El Sr. Maura niega que se falte a la neutralidad.  
 El diputado obrero Sr. Anglés hace uso de la palabra. (Espectación en la Cámara.)

Ocupase en primer lugar de la huelga de los panaderos de Gerona, y dice que prefiere leer las bases que los obreros presentaron a los patronos para que el Congreso se entere mejor.

Habla de la intervención de los soldados sustituyendo a los obreros, con lo cual se favoreció a los patronos.

Dice que el vecindario se quejaba de la mala calidad del pan que hacían los soldados.  
 Se extiende en consideraciones, que son oídas con interés por la Cámara, y termina diciendo:

«Si hubiera habido en Gerona algun soldado hijo de la población ¿en qué conflicto se le habría colocado?»

Pido justicia para los obreros. (Bien, bien.)  
 El Sr. Maura felicita al Sr. Anglés por la claridad con que se ha expresado.

Insiste en que los soldados prestaron un servicio público, sin propósito de defender los intereses de los patronos.

El Sr. Anglés agradece la atención con que ha sido oído.  
 Añade que el asunto no es baladí, pues entraña un problema cuya solución se impone para evitar graves conflictos.

Declara que los obreros reclaman trabajo y justicia.  
 Censura a los gobernadores civiles que en los conflictos entre obreros y patronos se ponen siempre al lado de éstos.

Dice que los obreros están cargados de razón cuando formulan sus reclamaciones.  
 Manifiesta que los conflictos obreros no se resuelven por medio de las bayonetas, sino con pan y justicia.

El Sr. Maura: Es un error creer que los soldados ayudan a los patronos.  
 El Sr. Junoy: El hecho es que los Maitser se ponen al lado de los patronos.  
 El Sr. Sacane pide para los pescadores españoles los mismos derechos que tienen los extranjeros.

D. Calixto Rodríguez y los Sres. Lombardero y Quiroga Ballesteros se quejan de nombramientos de jueces municipales.  
 Es proclamado diputado el Sr. Bofill.  
 El Sr. Lerroux promete.

El Sr. Lacierva lee el proyecto de contestación al Mensaje de la Corona, y se levanta la sesión.

**Senado**  
 Abierta la sesión por el señor general Azárraga, se procede a votar a D. Eduardo Hinojosa para sustituir al Sr. Núñez de Arce en la comisión de Biblioteca.

El ministro de Instrucción pública resume el debate sobre la interrelación que se le dirigió acerca de la Enseñanza, y recoge todas las censuras y alusiones que han hecho al gobierno los oradores de la oposición.  
 El Sr. Allende Salazar dice que cree innecesaria la intervención del Estado en la enseñanza.

Manéstrase partidario de abolir las Escuelas Normales por considerárlas deficientes y que queden solo los profesores bien dotados.

**Fallecimiento**  
 Ha fallecido el conocido y notable historiador Sr. Piral.

**Bolsín y cambios**  
 Última cotización del 4 por 100 interior: 77.10.  
 Francos, 00.00.  
 Libras, 36.60

**En honor de Salmerón**  
 Sevilla.—Al salir anoche el Sr. Salmerón del mitin que dió en el teatro de San Fernando, fué acompañado hasta el hotel de Madrid, en donde se hospedó, por numerosos grupos, que llevaban la bandera que estuvo en el escenario durante el mitin.

**Actas**  
 Esta mañana se ha reunido la comisión de Actas del Congreso, acordando proponer la aprobación de la de D. Conrado Solsona por el distrito de Baeza.  
 Créese que el Sr. Lombardero presentará voto particular.  
 También ha examinado dicha comisión tres actos más, sin adoptar resolución definitiva.

## Los republicanos de Valencia

Mañana se publicará una carta de los señores Morote y Santillán, testigos del Sr. Blasco Ibañez, refiriendo lo ocurrido en la cuestión con el Sr. Soriano.

Este ha dirigido una carta a los indicados señores, diciendo que concede prioridad a la cuestión parlamentaria.

El Sr. Azárraga ha manifestado que la ponencia oír a los presidentes de los comités de Unión Republicana de Valencia.

También oír a los jefes republicanos de Játiva y Gandía.  
 Después de la sesión del Congreso informó el Sr. Soriano ante la ponencia.

**Las huelgas**  
 Barcelona.—Esta mañana se han declarado en huelga los obreros alfileres.

Un grupo de éstos ha ido al Cementerio Nuevo con objeto de que se paralizasen las obras que allí se realizan.

Hoy se han ocupado 360 obreros esquirols en la descarga del carbón mineral, 100 en los almacenes y 260 carros.

Funciona el descargador automático.  
 En la descarga del carbón vegetal se ocupan 100 esquirols y 26 carros.

La policía ha detenido a tres coaccionistas. A uno le ha encontrado un instrumento para hacer saltar las clavijas de los ejes de los carros, y otro pretendía descomponer el descargador automático.

El estado de las demás huelgas es el mismo. En los muelles hay 21 vapores carboneros. Algunos obreros han hecho gestiones cerca de los empleados de tranvías para que éstos se declararan en huelga.

No han conseguido su propósito. Fuerzas de la policía y de la guardia civil vigilan las cocheras de los tranvías.

También patrullan varias secciones de la guardia civil.  
 Los obreros montadores de máquinas y metalistas han pedido aumento de jornal, y si no se les concede, se declararán en huelga.

Los obreros parados ascienden a 15,000 y amenazan con la huelga general.  
 Málaga.—Los albaniles se han declarado en huelga como prueba de solidaridad con los huelguistas de Jerez.

La sociedad El Faro ha proclamado la huelga general.  
 En su consecuencia, numerosos grupos de obreros recorren la población, habiendo adoptado las autoridades las debidas precauciones.

Anúnciase más huelgas, habiéndose tomado precauciones.  
 Jerez.—En Villamartín sigue grave la cuestión obrera.

En Bornos reina alarma.  
 Para dominar al elemento anarquista sólo hay seis civiles.

Los labradores y las autoridades han pedido fuerzas, temiendo desmanes.  
 En Arcos los patronos aceptaron las bases de los obreros, idénticas a las del año anterior.

Hoy debían firmarse, pero los obreros no acudieron.  
**Detención de un anarquista**

Lyon.—Ha sido detenido el anarquista español Ramón Oñederra.  
 Al ser interrogado en el Consistorio, se negó a contestar.

**Consistorio**  
 Roma.—Hoy hubo Consistorio pontificio. Asistieron muchos cardenales.

El Papa dirigió una alocución en latín, lamentando las tristes condiciones por que atraviesa la Iglesia.  
 El Pontífice se retiró muy cansado.

**Escándalo parlamentario**  
 París.—En la Cámara se ha promovido gran escándalo al presentarse el diputado Mr. Syvetón, que no fué proclamado por la junta del censo.

El presidente le invitó a salir, pero el intruso permaneció inmutable.  
**La reforma de la administración**

La discusión de la reforma de administración comenzará el jueves en el Senado.  
 Mañana presentará la comisión el dictamen.

**La circulación fiduciaria**  
 Se confirma que el Sr. Villaverde presentará una proposición de ley relativa a la circulación fiduciaria y al saneamiento de la moneda.

**La familia real**  
 Parece que la familia real adelantará su viaje a San Sebastián.  
 Saldrá del 10 al 12 de Julio.  
 Irá Dato como ministro de jornada.

**Proyectos de maniobras**  
 Se han presentado al rey tres proyectos de maniobras de la escuadra para que escogiera. Uno en Santa Pola, otro en la altura de las islas de las Columbretes y otro en Añón.

El rey escogió el puerto de Cartagena, de acuerdo con Cervera.  
**Lo que dice Silveira**

El presidente del Consejo de ministros ha dicho que como carecemos de representante en Servis, no podemos retirarlo.  
 Hablando del asunto de las Capitanías generales, ha manifestado que la cuestión está sometida al Parlamento, el cual resolverá.

Ha añadido que el gobierno no cambiará nada ante las amenazas de mitins y manifestaciones.  
**Sobre Marruecos**

«El País» comenta las frases pronunciadas por el presidente de la Cámara de diputados de Francia, Mr. Etienne, referentes a que esta nación se propone declarar su protectorado sobre Marruecos.  
 «A España—dice—se le concederán pequeños territorios próximos a Rio de Oro. Esto se prepara desde el mes pasado. No pensemos más en Marruecos.»

Autorizando a dicho ministro para presentar a las Cortes un proyecto de reforma de varios artículos del Código penal.

Autorizándole para la presentación de otro proyecto dictando reglas acerca de la concesión de licencias, prórrogas de términos posesorios, traslaciones y permutas entre los funcionarios judiciales y fiscales.

**De Barcelona**  
 Cinco malhechores, con el propósito de robar, derribaron anoche la puerta de la taberna de las Campanas, situada en Riera Blanca, hiriendo al dueño de dos puñaladas.

La guardia civil detuvo a los foragidos.  
 El alcalde de Barcelona, Sr. Boladeras, ha recibido una carta del Sr. Silveira significándole los buenos propósitos del gobierno en lo referente a la cesión de Montjuich.

Dice que el asunto pasará a dictamen de la junta de defensas del reino.  
**Los mauristas**

Significados mauristas amenazan con la revancha en el caso de que prosperara la conjura, proporcionando disgustos a la situación que se formara por los conjurados.

Recordan que en el Congreso son 51, unidos con perfecta cohesión.  
**Falsificación**

Esta madrugada ha habido gran revuelo en el juzgado de guardia.  
 Se han compulsado documentos, interviniendo el juez, un abogado y un esquirol.

Se relaciona todo esto con una antigua falsificación.  
**El caciquismo en Vinaroz**

Vinaroz 22, 6 t.  
 Se ha reunido el partido republicano para tomar medidas acerca de los planes de los caciques monárquicos, quienes intentan procesar a los concejales republicanos.

Se acordó adoptar procedimientos energéticos y oponer a una violencia otra violencia.  
 Oriol.

**Una mujer muerta**  
 En el Puente de Toledo y por antiguos resentimientos han reñido esta mañana María Prados y Juana Mingo, arañándose.

Forcejeando han caído al suelo, y en este momento se ha presentado Manuel López, marido de María, y ha asestado a Juana una puñalada, cortándole la vena aorta.  
 Juana ha quedado muerta y el agresor ha sido detenido.

Las mujeres del barrio querían lynchar a Manuel López, evitándolo la policía.  
 La cuestión originó una antigua rencilla entre las mujeres, porque el criminal era uno de los albaniles que se encontraron un tesoro en las ruinas de una casa y vivía con ciertas comodidades.

**Cañonero ruso**  
 Cartagena.—Ha llegado un cañonero ruso. Mañana llegará la escuadra francesa.

Hay muchos forasteros.  
**Lo de las capitánías**

Se han reunido los diputados gallegos y canarios para tratar de la cuestión de las capitánías que el gobierno trata de suprimir.  
 Acordaron los diputados canarios recomendar calma a los canarios de Tenerife.

**Visita**  
 Un comisión de Baleares ha visitado al general Linare para agradecerle las reformas que beneficia a dichas islas.

**Lo de Presupuestos**  
 La comisión de presupuestos se ha constituido, nombrando presidente al marqués de Figueroa.

**Otra comisión**  
 La comisión que entiende en la ley de reclutamiento la compondrán los Sres. Camalejos, Aznar, Malquiadri, Alvarez, Ballesteros, duque de Anuñón y Bergamín.

**Fernández Arias**  
 Hoy será operado nuevamente Fernández Arias de un absceso grande que se ha presentado.

**Militares condenados**  
 En los círculos militares se asegura que el Consejo de guerra ha impuesto al coronel señor Pedrero, jefe de la fábrica de armas de Toledo, cuatro meses de prisión, y dos años al teniente coronel Sr. Belmonte.

**La enseñanza**  
 Una comisión de estadísticas de segunda enseñanza ha visitado al Sr. Villaverde para rogarle que en las reformas sobre la enseñanza se abra información pública para que puedan informar cuantos lo deseen.

**Reformas militares**  
 El proyecto de reforma de la ley de reclutamiento, leído hoy en el Congreso, añade a lo telegrafado ayer:

La duración del servicio militar será de 15 años, tres de activo, cuatro en la primera reserva, seis en la segunda y dos de reserva territorial.  
 A los soldados que paguen la cuota regu-

lada por el quintuplo de la cédula, pero no bajando de 250 pesetas quizás servirán los seis meses de cada año en primavera y otoño.

Quienes se paguen la manutención y equipo podrán pernoctar fuera de los cuarteles.

Quienes tengan terminada la carrera y se hayan distinguido en las artes, industria ó agricultura y obtenido el primer premio en concursos de tiro, recibirán licencia limitada al año de servicio.

También se licenciará al segundo año a quienes posean títulos profesionales, nombrándose sargentos.  
 Al pasar a la primera reserva se les nombrará alféreces gratuitos de segunda.  
 LLORCA

## Ultimas noticias

**INFORME REPUBLICANO**  
 Hoy informarán ante la ponencia de la minoría republicana los republicanos de Valencia. Muéstranse satisfechos de la carifosa acogida que les ha dispensado el Sr. Azárraga.

**El crimen del martillo**  
 Ha fallecido el cochero que recibió 16 martillazos en la cabeza.

**El hombre contra la máquina**  
 En Arcos (Pamplona) verificábase las pruebas de unas máquinas trilladoras.  
 Entendiendo que el invento perjudicaba a los trabajadores, los mozos se amotinaron, arrojando las máquinas a un barranco.

**Más huelgas**  
 Barcelona.—En el mitin celebrado por la Federación de transportes, se ha acordado declararse en huelga hoy.  
 Se les han adherido 49 sociedades.

**Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras

**CURAN PRONTO Y BIEN**

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se ve amenazada por un remedio verdaderamente heroico que corta su diarreya mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, y los que padecen

**CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO** y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREYAS, TIFUS Y AFECCIONES CÓLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

**SALICILATOS VIVAS PÉREZ**

Desconfiad de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

**Keloes**

Unico en Valencia que compone toda clase de relojes á los precios siguientes:

Limpieza . . . . .	75c
Reparo . . . . .	1.00
Muelle real (cuarta) . . . . .	2.00
Eje del volante . . . . .	4.00
Cilindro nuevo . . . . .	4.00
Espiral . . . . .	2.00

Demás composuras á mitad de precio.  
 Relojes deplata remontan usados á ptas. 7, 10, ó llave á 4 ptas.  
 Ruzafa, 25, esquina á la de Colón

**La Económica**

Fábrica de heladoras de corcho de todas clases y tapones de todos tamaños de

**Pasoual Pardo Valdeobabres**

Se hacen toda clase de composuras, garantizadas á precios económicos. Calle de San Vicente, 152, VALENCIA.

**Las sociedades obreras ó casinos republicanos** que tengan que imprimir sus reglamentos ó documentación oficial, pueden disponer sus originales y encargos en la imprenta de T. Liso, Encarnación, 16, donde se les servirá con descuentos.

**Libros populares—Una peseta volumen**

**Kropotkin.**—La conquista del pan.  
 Id. Palabras de un rebelde  
 Id. Campos, fábricas y talleres.  
**Guy de Maupassant.**—La Mancebia.  
 Id. El Horla.  
**Dimiry de Merejkowsky.**—La muerte de los Dioses (2 tomos).  
 Id. La resurrección de los dioses (2 tomos).  
**Octavio Mirbeau.**—Sebastián Roch. (La educación jesuitica).  
**Eliseo Reclus.**—Evolución y revolución.  
**Anatolio France.**—La cortesana de Alejandría (Tais).  
**Sebastián Faure.**—El dolor universal.  
**Gabriel D'Annunzio.**—Episcopo y C.  
**Emilio Zola.**—El mandato de la muerte.  
 Id. Como se muere...  
**León Tolstoy.**—La verdadera vida.  
**Ricardo Wagner.**—Novelas y pensamiento (músicos filósofos y poetas).  
**datido Seral.**—Centinels... alerta!  
**José Gauthier.**—Las crueldades del amor.  
**R. de Goncourt.**—La ramera Elisa.  
**Voisire.**—Diccionario Filosófico (8 tomos).  
**Máximo Gorki.**—Los ex-hombres.  
**Próspero Mérimé.**—Los hugonotes.  
**Paul Alexis.**—Las chicas del amigo Lefèvre  
**Rider Haggard.**—El hijo de los boers.  
**Alfonso Daudet.**—Cuentos amorosos y patrióticos

**Ernesto Renan.**—Estudios religiosos.  
**Blasco Ibañez.**—Flor de Mayo.  
 Id. Arroyo tartano.  
 Id. Cuentos valencianos.  
 Los editores F. Semper, Pintor Sorolla, 30 y 32.—Valencia.

**Clemencia** \*—Así hablaba Zorrapasto.  
**Manuel Bueno.**—A ras de tierra.  
**Petrónio.**—El satiricón.  
**José Rizal.**—Noli me tangero.  
**Victor Rydberg.**—Singsais.  
**Sudermann.**—El camino de los gatos.  
 Id. El Deseo.  
 Id. La mujer gris.  
 Id. Las bodas de Yolanda.  
**Eliseo Reclus.**—La montaña.  
**Carlos R. Darwin.**—El origen del hombre.  
**Enrique Rochefort.**—La Aurora boreal.  
**G. Pérez Arroyo.**—Cuentos é historias.  
**Carlos Malato.**—Filosofía del anarquismo.  
**Paul Olevski, Luis Bonafoux, V. Blasco Ibañez.**—Emilio Zola: Su vida y sus obras.  
**Victor Hugo.**—El sueño del Papa.  
**Juan Grave.**—La Sociedad futura (2 tomos).  
**Schopenhauer.**—El amor, las mujeres y la muerte.  
**Tedfilo Gautier.**—Un viaje por España.  
**C. Darwin.**—Viaje de un naturalista.  
**E. Hackel.**—Los enigmas del universo.  
**Vandervelde.**—El colectivismo.  
**Sudermann.**—El molino silencioso  
**M. Ibsen.**—Los espectros Hedda Gabler.  
**Bakounine.**—Dios y el Estado.  
**C. Darwin.**—El origen del hombre.  
 \*—Mi viaje al rededor del mundo (2 tomos).  
 \*—Origen de las especies (3 tomos)  
**Conde Fabraqueo.**—La expulsión de los jesuitas.  
**Juan G. Draper.**—Conflictos entre la Religión y la Ciencia.

ESTOMACALINA

ALFAJEME, que es el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del estómago e intestinos...

JARABE DE HIPOFOSFITOS de J. Climent, el legítimo marca "SALUD,"

El mejor reconstituyente hasta hoy conocido, según atestiguan celebridades médicas

Para ponerse a cubierto de las falsificaciones, deben crechazarse los frascos...

Marca Salud

único aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía.

Bicarbonato de sosa

Dolor de estómago.—Malas digestiones

Se vende en polvo en cajitas a 0'50 y 1 peseta; y EN LATAS DE 1 KILO Y MEDIO A 5 PESETAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS.

Cuidado con las imitaciones que son perjudiciales

an Marcos, 11, farmacia Madrid

Dolores reumáticos, gota

El mejor polvo dentífrico y el más económico

Fernando Burguete Lis

Camino del Grao, 41.—Valencia

Grano "El Tesor del Laurador,"

RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA:

Fosfatos solubles... del 22 al 28 por 100

Sus excelentes resultados le colocan en ser más económico de todos.

MAGNESIA DE BISHOP.

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

Maderas

Pino de superior calidad. Piezas de hasta veinte a setenta centímetros de diámetro y hasta 18 metros de largo.

Manuel Descalzo

Isabel La Católica, 10.—Valencia

Fonda y Restaurant La Barcelonesa

de José Nicolau

Rambla de Santa Mónica, 16 y 18, Barcelona.

Para la temporada de verano GAS ACETILENO

El acreditado establecimiento de gasómetros para este fluido automático, inexplicable, garantizado, su manejo sencillo, desde cuatro a cien y más luces.

Camilo Monterde

DESPACHO: CARDA, 16.—VALENCIA.

Camilo Monterde

Estos aparatos son pintados de varios colores con pintura de esmalte.

Descubrimiento importantísimo

Por fin llegó a España la especialidad única en el mundo...

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barua.

Dr. M. A. Charrier

ne de dicho Doctor, es un específico maravilloso...

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barua.

Dr. M. A. Charrier

ne de dicho Doctor, es un específico maravilloso...

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barua.

Dr. M. A. Charrier

ne de dicho Doctor, es un específico maravilloso...

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barua.

Dr. M. A. Charrier

ne de dicho Doctor, es un específico maravilloso...

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barua.

Dr. M. A. Charrier

ne de dicho Doctor, es un específico maravilloso...

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barua.

Dr. M. A. Charrier

Dinero con interés módico

Se facilita a los militares activos y a la reserva y a los empleados de oposición y con hipoteca al 6, 7 y 8 por 100.

Maestra lática

Se necesita una para una escuela de un pueblo de esta provincia.

Acordeones

Los hay a la venta superiores. También hay usados, Composición y ejecución: precios baratos.

DINERO

Unión de hipotecas autorizada para hacer antepagos a clases pasivas y rentados.

Se vende

Una escribanía de las llamadas de ministro.

Almoneda

La Lonja. Esta casa hará almoneda de todos los efectos de plaza...

En casa particular

Una señora viuda, tiene una casa para un caballero de confianza, con asistencia o sin ella, punto céntrico.

Se vende

Una casa nueva compuesta de planta baja y porche, con todas las comodidades, detrás de la ermita de los Angeles.

Aviso al público

Liquidación Verdad. Por retirarse del negocio y tener que desahogar la casa muy en breve, se liquidan a precios baratísimos...

Se venden

Un banco de madera con su tornillo, un aparato de aliar máquinas de piqueo y también para esquivar, un yunque, una muela de aliar y varios herramientas.

Vapores de vapor

Servicio regular de vapores para Barcelona

Salidas fijas todos los días

para Barcelona

Vapores de las señoras Ibarra y Compañía de Sevilla

El vapor C a b o

Quejo

se espera

y saldrá el 24 de Junio para

Alicante, Cartagena, Almería,

Málaga, Cádiz, Algeciras, Se-

villa, Huelva, Vigo, Corral,

Coruña, Ferrol, Gijón, Sanan-

der y Bilbao, admitiendo car-

ga y pasaje.

También para Pasajes,

Burdeos, Bayona, Dunkerque,

Havre, Rotterdam y A. aster-

dam, son trasbarco a este

servicio.

También se admiten segros

de las mercancías en la

seguros de la empresa Lloyd

seguros, a primas muy re-

ducidas.

Seguros de Vicio: Vicio

de hijos de Negros. En Valencia

plaza del Príncipe Alfonso 8.

En el Grao Invernadero ce-

lles 6.

Nodriza

Una de 21 años, leche de

una mes, desea criar en su

casa. Razón Pelayo, 34, 2.

Se alquila

Un gran local propio para

industria ó almacén. Darán

razón en la calle del Hospital

núm. 5, fábrica de camias

Modista

Se necesita una oficiala

Barbarazon Saag, 17, librería

de la plaza, frente al Ayun-

tamiento.

Costurera

Se desea una que esté im-

puesta en todo trabajo y que

habla servir de consultora.

Calabazas, 49.

Taller de confección

Se confecciona toda clase

de ropa, tanto de señora

como de caballeros, niños y

mujer, a precios muy econó-

micos. También se confecciona

camisetas, blusas, etc. San Gil, 3

y 6.

Se necesitan

Oficiales de modista. San

Vicente 93, primero.

Nodriza

Una de 20 años, leche de

dos meses, desea criar en

casa de los padres de la cri-

atura; calle de Tomases, 64,

2.º, 3.º, Ruzafa.

Pérdida

De un perro de cazar, jo-

ven, blanco, sea mancha

melada y la punta del rabo

corada, que se perdió el día

20 del actual, a la persona

que lo encuentre en la calle

del Triunfo, 11, se le

gratificará.



LAS HERNIAS (quebraduras)

Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro...

Calle Unión, 17.—CASA VIVES.—Barcelona

Confites antivenéreos

Roob Antisifilítico Inyección Vegetal COSTANZI

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia...

También certifica que para curar cualquier enfermedad...

De villa, flandes, abeto, río y Torte...

De villa, flandes, abeto, río y Torte...